

NUEVO CUARTO DE SOCORRO

AYER SE INAUGURO

Ayer, a las doce, se inauguró el nuevo cuarto de socorro establecido en el edificio municipal de la calle de Gariñay en los amplios locales de su parte baja donde estaban instaladas las oficinas de la Feria de Muestras y el gimnasio municipal.

Asistieron al acto inaugural el gobernador señor García Cernuda, acompañado del secretario del Gobierno, señor Pastrana; el alcalde señor Prado, así como los miembros de la Comisión Municipal de Gobernación, doctores Eizaguirre y Errandonea, señor Arribide; doctor Ayestarán, presidente del Colegio Médico; inspector provincial de Sanidad, doctor Peset; doctores Cejaya, Moraiz; decano del Cuerpo Médico de la Beneficencia municipal, doctor Bago; médicos de guardia de la Casa de Socorro, doctores Maeso, Arístegui, Larburu y Mendizábal; practicantes de la misma señores Santaolalla, López, Aguirre, Albisu, Losada y Amelburu; representaciones de la Prensa local, y otros invitados.

Los invitados recorrieron todas las dependencias de la nueva Casa de Socorro, guiados por los doctores Eizaguirre y Bago, quienes explicaron ampliamente a todos el funcionamiento del nuevo establecimiento benéfico.

En la Sala de Rayos X, se hizo una demostración, con el aparato provisinal de la Casa Koch y Sterzel, instalado por su representante en España, señor Schuetz, en tanto llega el definitivo.

Después de la visita, que mereció unánimes elogios por parte de todos, los invitados fueron obsequiados con un "lunch".

LA INSTALACION

Por importantes obras que se han realizado, han quedado completamente transformadas las bajas dependencias donde se ha instalado el nuevo Cuarto de Socorro.

Un amplio pasillo central da fácil acceso a los salones, dejando paso sóbrio para que puedan llegar las camillas hasta las salas de curas y operaciones. Sirve al mismo tiempo de sala de espera para el público en momentos de aglomeración.

Además de la sala de curas ordinarias se ha instalado otra de operaciones urgentes, la cual lleva adjunta una sala-hospital para los casos en que sea necesario hospitalizar a algún enfermo, cuyo estado no permite un traslado inmediato.

En un pequeño departamento contiguo a la sala de operaciones se ha instalado el material de esterilización, para el agua, para los apóstoles y para los instrumentos de cirugía.

Para estos últimos se ha instalado también un sistema especial de esterilización seca, que contiene a los aparatos constantemente en aire seco y esterilizado, dispuestos a empezar a trabajar sin las preparaciones inmediatas que exige el sistema húmedo.

Tanto el material como el mobiliario de cirugía, todo moderno y perfectísimo, ha sido servido por la Casa Rougier, que tiene su representación en Irún.

En el nuevo Cuarto de Socorro se ha montado también, con todo cuidado una instalación de Rayos X, y para que no falte ningún detalle un magnífico cuarto de baño.

Són asimismo cómodos y casi lujosos los despachos del médico y del practicante de guardia.

Los médicos tienen dos salas-dormitorio, con dos camas cada una; y los practicantes otra sala amplia con armarios-camas, prácticos y cómodos.

Estos departamentos ligeramente descriptos, aparte de otros anejos de menor importancia, constituyen la nueva dependencia municipal.

El costo total de las obras ascendió a 55.000 pesetas, cantidad no excesiva teniendo en cuenta que en ella están incluidos los gastos de las obras y los de instalaciones y material completamente nuevo.

Todo se halla tan admirablemente instalado que bien puede decirse que es una de las dependencias municipales mejor montadas. Nada se ha escatimado para el buen servicio del mismo.

Enviamos nuestra cordial felicitación a la Corporación municipal en su primer término y a cuantas personas

han contribuido con sus iniciativas y trabajos para la brillante instalación del cuarto de Socorro.

EL PERSONAL FACUTATIVO

Constituyen el personal facultativo de la Casa de Socorro, cuatro médicos y seis practicantes. Son los que siguen:

Médicos: doctores Maeso, Arístegui, Larburu y Mendizábal.

Practicantes: señores Santaolalla, López, Aguirre, Albisu, Losada y Amelburu.

El decano del Cuerpo Médico es, como ya se ha dicho, el doctor don Manuel Bago.

El servicio de médicos y practicantes parece que seguirá prestándose por ahora en la misma forma en que se prestaba, si bien existe la intención de reforzarle de suerte que haya siempre un practicante dispuesto a salir con el coche ambulancia hacia el lugar de cualquier accidente que requiera una cura sobre el terreno.

LAS PRIMERAS CURAS

Ayer se hicieron ya las primeras curas en el nuevo establecimiento.

Afortunadamente eran todas leves. Sin embargo, como dato curioso daremos los nombres de los curados.

Han sido éstos: Juan Zabala, de 24 años, linterno, que vive en la calle de Juan de Bilbao, nº 10, primero; Juan Yarza, de 22 años, ajustador, domiciliado en Ondarreta, letra D, y María Teresa Sánchez, de 14 años, que habita con sus padres en Eguía, letra F, segundo.

FIRMA DEL REY

MADRID 3, (12 noche).

Han sido firmados hoy por el rey los siguientes decretos de varios departamentos:

De la Presidencia. — Admitiendo la dimisión que de su cargo ha presentado el gobernador de Canarias don Sebastián Ramos Serrano.

Nombrando gobernador de Canarias a don Domingo Villar Granjel que en la actualidad lo era de Cuenca.

Nombrando gobernador de Cuenca a don José Belcel.

De Estado. — Proponiendo la concesión de grandes cruces de diversas órdenes.

De Gobernación. — Concediendo honores de jefe superior de administración a don César Carvajal Vilson.

De Hacienda. — Autorizando al ministerio de Instrucción Pública para la adquisición sin formalidades de subasta ni concurso de varios edificios colindantes con la Facultad de Medicina y Hospital Clínico de Granada, para la ampliación de aquellas instalaciones.

De Fomento. — Autorizando al ministerio para la contratación mediante subasta de la construcción de un edificio para viajeros en la estación de Lérida a Saint Giron.

Idem idem y con el mismo objeto en la estación de Ripoll del ferrocarril transpireño de Ripoll a Puigcerdá.

Idem para las obras de una instalación en los Arañones para el servicio de la estación de Canfranc en la línea del ferrocarril de Zueza-Oloron.

Autorizando la contratación mediante subasta para las obras de explanación y ensanche del empalme en colocación de la línea del ferrocarril de Val de Zafan al Mediterráneo, con el de Almansa a Valencia y Tarragona.

Idem idem para la ejecución de obras del trozo primero par el encauzamiento del río Arlanzón (Burgos).

Concediendo la gran cruz de la orden civil del Mérito Agrícola al marqués de Casa Pacheco.

Anunciando la celebración del quinto concurso para la subvención y anticipos de fondos destinados a la construcción de caminos vecinales.

Doctor A. Arrieta
de las clínicas de Burdeos y Berlín

OIDO, NARIZ y GARGANTA
PRIM, 19. Teléfono 6-44.—Consulta de
10 a 12 y de 8 a 5

Enviamos nuestra cordial felicitación a la Corporación municipal en su primer término y a cuantas personas

LA CONSTANCIA

Federación de Estudiantes Católicos de Valladolid

JUEGOS FLORALES

Con motivo de la Fiesta del Estudiante (Santo Tomás de Aquino) se celebrarán en el Teatro de Calderón de la Barca el día 7 de marzo de 1925.

Premios y Temas:

1.º Flor Natural. Premio de S. M. la reina doña Victoria Eugenia: objeto de arte y 200 pesetas, premio de la Federación. «A la mejor poesía de libre elección y metro.»

2.º Premio del Excmo. señor Nuncio Apostólico de S. S.: 100 pesetas «A la mejor poesía de metro libre, sobre un asunto español.»

3.º Premio del Excmo. señor Capitán General de la séptima región: una esribanía de valor y gran gusto. Al mejor trabajo sobre «Valladolid en la guerra de la Independencia.»

4.º Premio del Excmo. señor Arzobispo de Valladolid: 200 pesetas. Al mejor trabajo sobre «Relaciones entre el Derecho y la Moral según las doctrinas de Santo Tomás de Aquino.»

5.º Premio del Excmo. señor Gobernador Civil: objeto de arte. Al mejor trabajo sobre «Antología sobre un poeta vallisoletano de época no actual.»

6.º Premio del Excmo. Ayuntamiento de Valladolid: objeto de arte. Al mejor trabajo sobre «La mutación de las leyes, según la doctrina de Santo Tomás de Aquino en las Universidades españolas.»

8.º Premio del Excmo. señor Presidente de la Audiencia: objeto de arte. «A la mejor novela de corta extensión ó cuento sobre un asunto escolar.»

9.º Premio de la Excmo. Diputación Provincial: 150 pesetas. Al mejor trabajo sobre «Normas prácticas de gobierno seguidas por el Marqués de la Ensenada para el engrandecimiento de España.»

10.º Premio de la Academia de Cámara: 150 pesetas. Al mejor trabajo sobre «Dado el concepto moderno de los ejércitos, «La nación en armas», ¿sería conveniente introducir la enseñanza militar en los estudios civiles?»

11.º Premio del señor Rector de la Universidad Pontificia: Obras de Santa Teresa de Jesús, Edición de lujo. Al mejor trabajo sobre «Santo Tomás de Aquino, patrono de las Escuelas Católicas.»

12.º Premio de la Asociación de la Prensa diaria de Valladolid: 100 pesetas. Al mejor trabajo sobre «El Derecho y la fuerza, según Santo Tomás de Aquino» (ensayo).

13.º Premio de la Federación de Estudiantes Católicos de Valladolid: 250 pesetas. Al mejor trabajo sobre «La Profesionalidad y la Confesionalidad en las Asociaciones de Estudiantes.»

14.º Premio del Colegio de RR. PP. Dominicos: 100 pesetas A la mejor «Narración sobre algún hecho ó anécdota de la juventud de Santo Tomás de Aquino» (ensayo).

15.º Premio del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas (Nuestra Señora de Lourdes): 100 pesetas. Al mejor trabajo sobre «La asociación de Estudiantes Católicos de Bachillerato y los Alumnos de los Colegios privados; medios de componerse y favorecerse.»

16.º Premio del Colegio de RR. PP. Jesuitas (San José): 100 pesetas. Al mejor trabajo sobre «Demostrar la Divinidad de Jesucristo ó de la Iglesia, con los argumentos sacados de la asignatura de Religión, de segunda enseñanza» (a elección del autor).

Dr. MOZO Vías urinarias
piel y secretas

(Clínica de Ntra. Sra. de Aranzazu)
MEDICO POR OPOSICION

DEL SIFILOCOMIO

PLAZA DE LASALA, 4

TELEFONO 0-88

ALCOHOL DE QUEMAR

'EL LEON'
JOSE GROS :: SAN SEBASTIAN

VIAJES

Han regresado á Pamplona desde Barcelona el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis don Mateo Múgica, acompañado de su hermano don Celedonio.

Marchó á Pamplona el abogado don Víctor Pradera.

De Bilbao pasaron para Francia don José María de Oruá y su esposa, don Pedro de Careaga con la suya y las señoritas María Ustara y Pilar Real de Asúa.

— Procedente de París pasó por ésta con dirección á la capital vizcaína el ingeniero agrónomo don Juan Eguileor.

— Regresaron de su viaje de novios el joven donostiarra don Juan Aiztate y su esposa Juanita Aguirre.

BODA

En la iglesia de la Concepción de Madrid han contraído matrimonio la bella señorita Emilia Azcutia Algar y don Victoriano Herranz García.

NOMBRAMIENTO

En la prensa de Pamplona leemos

RECUERDO POSTUMO

Don Ignacio Urteaga

Aun hace pocos días, dábamos noticia en estas mismas columnas, de una delicada operación al estómago llevada a efecto en la clínica del doctor Leremour, al entrañable amigo y prestigioso capellán de la Casa Beneficencia de Villafranca de Oria, don Ignacio Urteaga. Y decíamos entonces y seguimos en la creencia, de que pronto veríamos restablecido en la forma de que aun podría ejercer su cargo a satisfacción de los asilados, así como de las beneméritas Hijas de Caridad que se hallan al frente de aquel benéfico establecimiento; mas nuestros pronósticos han resultado fallidos y los inescrutables designios de Dios cumplidos.

Nació el finado el año 1859, siendo ordenado de Presbítero el 1888.

Ejerció el cura de almas primeramente en la pintoresca villa de Olaberria, a cuya Parroquia fué presentado por su patrón el Duque del Infantado. Más tarde se retiró de dicha parroquia,

actualmente, como decímos arriba, ejercía el cargo de Capellán en la citada Casa de Beneficencia, habiendo desempeñado su delicado cargo hasta el 29 del pasado Diciembre, y era por demás gran auxiliador del cabildo de Villafranca en todo trabajo de celo.

Hace más de 40 años conocíamos a nuestro biografiado y habíamos tenido trato de hermano con él. Era hasta escrupuloso en el desempeño de su difícil ministerio, fiel cumplidor de todas sus obligaciones y por lo tanto dechado y modelo de todo buen sacerdote.

Cuando seminarista, y antes y después de escalado las gradas del sacerdocio, fué digno hijo del digno padre don José Antonio; pues a su santa madre no la conocímos; y como recuerdan aun los naturales de Villafranca a su santo padre, modelo exelso de humildad y laboriosidad, quien a pesar de tener una fortuna más que regular, quiso vivir como un modesto comerciante, y casi a diario, y esto lo decímos muy alto, casi a diario comulgaba y oía sus dos o tres misas.

Hoy, martes, a las once de la mañana, se ha celebrado un solemnisimo funeral en sufragio del alma del finado y todo Villafranca como era de esperar, ha tomado parte en el acto fúnebre, y todos los señores curas disponibles del arciprestazgo han hecho su acto de presencia, tributando así su último homenaje al hermano sacerdote y amigo incomparable.

Bien sabe pues su hermano don Marcos Urteaga, amigo queridísimo y asiduo lector y suscriptor de este diario, así como sus hermanas Sor María Pilar y Sor Francisca, ambas religiosas del convento de Capuchinas de Calatayud, la primera, y la segunda de las Carmelitas Descalzas de Palencia, la parte tan viva que tomamos en su natural sentimiento, y por caridad, lector

que en la Junta anual celebrada por la Sección de la Adoración Nocturna de aquella capital, fué nombrado Presidente de la misma, nuestro distinguido y querido amigo don Esuebio Garicano.

Al felicitar á nuestro buen amigo por tal distinción, le deseamos que Dios N. S. le dé ánimos y acierto en su honroso cargo.

que en la Junta anual celebrada por la Sección de la Adoración Nocturna de aquella capital, fué nombrado Presidente de la misma, nuestro distinguido y querido amigo don Esuebio Garicano.

Al felicitar á nuestro buen amigo por tal distinción, le deseamos que Dios N. S. le dé ánimos y acierto en su honroso cargo.

que en la Junta anual celebrada por la Sección de la Adoración Nocturna de aquella capital,